
桂坂学区民体育祭

第25回記念 前夜祭
市立芸術大学と連携したコミュ二ティづ、くり

＆ 沖縄フェスタ in桂坂

《日時》平 成27年 10月 10日（土）

午後4時～午後8時30分

《場所》桂 坂 小 学 校 グ ラ ウ ン ド

（雨天の場合は体育館及び周辺で行いますが、

プログラムの変更がある場合がございます。）

盟告プログラム（一部抜粋）

く〉聖火点火式 PM3:15 くるみ自治会館前スタート

！｜｜貢次 16自治会と西総合支援

学校を周囲。

く〉桂坂小学校 PM4:QQ 京都明徳高等学校吹奏楽部

マーチングぉバンドにて開始

PM4:oo 市立芸術大学生

子供工作教室（PM6=oo迄）

似顔絵コーナー（PMs:oo迄）

PM5=oo. 市立芸術大学

小山田教授の作品「ウィークエ

ンドカフェJ(PM8:3o迄）

夜店を開店沖縄そば、ゴー

ヤチャンプル、ヒラヤーチ、

サーターアンダギ一、その他

PMB:oo ちょうちん点灯

く〉聖火到着場所 PM6:15 桂坂小学校グラウンド

夜のプロムナード開演

・市立芸術大学生金管アンサンT＇；レ

．沖縄伝統芸能＆エイサーライブ

・大枝音頭、炭坑節、その他

PM8:3Q 終了予定

詳細についてのご案内は、後日、体育祭プログラムと一緒に

配布いたしますので、ご覧ください。

第25回記念桂坂学区民体育祭

《日時》 《場所》

平成27年 10月11日（日） 桂坂小学校

午前8時30分開会式

【雨天の場合は 12日（月町祝日）】

会場案内図

比三ji模擬店 kゴ

10月 10日（土）の前夜祭は興味深い催しがたくさ

ん企画されています。

翌日日（日）の体育祭は京都成章高等学校吹奏楽

部の演奏に合わせて入場行進、開会式のあとオープ

ン競技や各自治会が競う得点ゲームが行われます。

両日ともにご近所との親睦を深められる良い機会

です。是非参加していただ、き、楽しい秋のひととき

をお過ごしください。

第22回「趣昧の作毘展J

桂坂山の手倶楽部は、［書道jf絵画J「俳句Jr写真J

の各同沼会会員の作昂と、個人会員の種々の作昆を

展示する「趣味の作昂展Jを開催しております。

今年ち下記のとおり開催いたしますので、こ滋賀

下さいますようこ案内申し上げます。

日 時 10月15日（木）、 16日（金）

9: 30～16: 00 (16巴は15:30まで）

会場 京都中央信用金庫桂坂支店

2~皆ホール

展示毘 書、総画、俳句、写真、手芸、陶芸、

生け花、園芸、文芸作昂等

主催 桂坂山の手倶楽部



ふれあい会館跡地(本体建物区画)の 

売却先内定について 

洛西ふれあいの里保養研修センター跡地の本体建物

区画の売却公募が行われ、特別養護老人ホーム･沓掛寮

を経営する社会福祉法人･洛西福祉会が売却先に内定し

たことが、8月 17日に京都市より公表されました。こ

の売却の議案を 9月の京都市議会に諮り、可決された

場合に、本契約が締結されます。 

洛西福祉会からの提案内容は「既存の建物を改修し

た上で、介護予防活動や認知症カフェ等に活用できる地

域交流スペースを併設した地域密着型特別養護老人ホー

ム、短期入所生活介護（ショートステイ）をはじめとす

る高齢者福祉施設を設置。」となっています。 

尚、京都市としての売却条件には、地域との連携と

して「これまで洛西ふれあいの里保養研修センターが、

地域コミュニティの拠点としての役割を果たしてきた

経過を踏まえて、事業の実施に当っては、地域への貢

献や地域との連携を図ることにより、地域のまちづく

り及び地域コミュニティの活性化に資するものとする

こと。」と明記されています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各種団体からのお知らせ 

☆社会福祉協議会 

スカイクロス   10月 7日(水)、19日(月)  

13：00～ ふれあい広場 

桂坂きっずサロン  10月 14日(水)  桂坂児童館 

すこやかサロン   10月 17日(土) 

                  10：00～ クローバーホール 

いこいの広場「ひだまり」10月 18日(日) 

13：00～15：30 クローバーホール 

いきいき筋トレ 10月 19日(月) 10：00～ふれあいルーム 

☆体育振興会 

  AED普通救命講習 9月 27日(日) カザラッカルーム 

☆少年補導委員会 

  第２回わんぱく塾 10月４日(日) 桂坂野鳥遊園 

 

 

 

日文研一般公開 

日時： 10月 29日（木）10時～16時 30分 

場所： 国際日本文化研究センター 

内容： 日文研の教員による講演、施設案内や所蔵資料の 

展示等。参加費無料、講演第二部のみ要申込。 

問い合わせ： 国際日本文化研究センター総務課企画広報室

（℡335-2012 FAX335-2091) 

 

第 39回 西京区バレーボール大会 及び 

第 13回 ソフトバレーボール祭 

7 月 5 日(日)ハンナリーズアリーナ京都市市民スポー

ツ会館で開催されました。西京区と亀岡市との都市交換

交流の一環を担い、大いに盛り上がりました。それぞれ

のＡチームが優秀賞を獲得されました。 

洛西七地域スポーツの集い 夏季大会 

7月 12日(日)ペタンク及びグラウンド・ゴルフを竹の

里小学校グラウンドにて開催されました。36度を超す暑

さの中でしたが、グラウンド・ゴルフＢチームが第 3 位

入賞、ペタンクＣチームが優秀賞を獲得されました。 

 

「体振」ニュース 

「桂坂献血会」を行います 

献血のご協力をお願いします！ 

日 時：9月 28日（月）午前 10時～12時 

             午後 1時 30分～3 時 30分  

場 所：「デイリーカナートイズミヤ桂坂店」駐車場 

 

＊ 急速な高齢化や先進医療の進展により、輸血需要は

増加傾向にあります。一方、献血者は若者世代を中心に

減少しております。京都では、毎日 310人分の輸血用血

液が必要です。 

 お一人でも多く献血のご協力をお待ちしています。 

◎ 献血基準等のご確認 

  献血に当たっては年齢や体重、年間献血回数等に一定

の基準があります。また、献血をご遠慮いただく方等に

ついても定められています。先に、各ご家庭に「献血の

お願い」ビラをお配りしておりますので、よくご確認の

上ご協力をお願いいたします。 

◎ お持ちいただくもの 

  献血にご協力いただく際、献血カード又はご本人が確

認できる「運転免許証」「保険証」「パスポート」等を必

ずお持ち下さい。 

◎ 参考  赤十字社では、献血者に対する感謝の気持ちと

献血者の潜在的な疾患や疾病発見のため、ご希望の方

には肝機能やコレステロール値などの血液検査結果を

献血者にお知らせしています。参考にして下さい。     

桂坂献血会（桂坂保健協議会） 



夏祭り全般について
＊　準備期間が短く忙しかったが、段取りよくできた。
＊　一度経験された方達のアドバイス、応援はとても大切で、大きな力になり
　　ます。勉強のつもりで前年度、そして後輩の為に、次の年も少し応援して、　
　 地域の為に力を貸してあげましょう！何もわからない今年の班長ばかりで夏 
　　祭りをするのは無理！
＊　準備から片づけまで、たくさんのお手伝いもありスムーズに祭りを終える
　　ことができた。準備完了後に豪雨に見舞われたが、祭の開始時間には天気 
　　も良くなり、多くの参加で盛り上がった。久々の上天気で盛り上がり、いいひ
　　とときを楽しんだ。
＊　突然の大雨で、公園が水びたしになり新聞やダンボールで対処、飛びそう
　　なテントを皆で協力し、押さえたり準備が大変だった。お祭りのころには涼
　　しく、何年かぶりに花の舞公園でできて良かった。
＊　高齢の方も参加できる場との思いはあっても具体的企画ができなかった。
＊　突然の激しい雨で一時は、大変な事になったが、子ども達を含め誰も怪我する
　　ことなく楽しい夏祭りにな
　　ったのではと思う。
＊　自治会の多くの方々に参
　　加していただき、夏祭りが
　　盛り上がりよかった。イベ
　　ント（子ども）も、子どもの笑
　　顔をみてやってよかったの
　　声も聞かれた。
＊　「今回の夏祭りはくるみ自
　　治会発足後、初めての夏祭りであり不安で一杯であったが、自治連合会の
　　方や近隣自治会会長のご協力を得て無事に開催することができた。」準備
　　は5月から開始し、準備委員会は合計5回開催し、準備は大変であったが、運
　　営委員さんは35名の方にご協力いただくことができ、いろんな方との交流
　　の場となりコミュニティーの活性化につながった。今回のような他の地域
　　ではない活気ある夏祭りこそ、桂坂で暮らす価値があると感じた。今後も桂
　　　坂の伝統として継続していきたい。
＊　準備期間が短く、あわただしかったが、多くの方々に来ていただき、全般的
　　には成功だったと思う。ただ一番暑い時期での期間の準備、開催なので、
　　日程的にどうかとの意見もあった。
＊　ひと雨ありましたが、かえって涼しくなり、夏の夕暮れのお祭りらしく子ども
　　から大人までなごやかに、はなやかに楽しむことが出来た。
＊　朝早くから自治会館から公園へテントの機材を運び、設置後これからとい
　　う時にゲリラ豪雨となり、また機材を自治会館へ移動させ夏祭りの会場が2
　　ヶ所に分かれて予定通りにはいかなかった。雨が降った事が残念だった。
　　子どもの数が減ってきている事を実感した。子ども中心の夏祭りから、大人
　　から子どもまで楽しめる夏祭りに変えてゆく必要があると思う。
＊　ここ数年、天候の影響で自治会館前での開催だったが、今年はグラウンド
　　だったので盛大に行うことができた。自治会のみならず地域の方も含め、
　　親睦や絆を深める場となったが、やはり準備等は大変だった。役員としは
　　充実感があった。
＊　夏祭りは大成功であった。模擬店や子ども向けのゲームコーナーも予想以
　　上に好評だった。ビンゴ大会も例年と同様の結果を残せた。
＊　突然の雷雨だったが、たくさんの来場客があり、良かった。
＊　夏祭り開始前の豪雨により、一時は開催が危ぶまれたが、雨も止み、予定
　　通り開催出来る運びとなった。出足も時間の経過とともに来場者も増加し
　　けが人やアクシデントの発生も特になく、無事に終了することができた。
＊　大人も子どもも、それぞれに楽しんでいた。大人はおしゃべり、子どもは　
　　ゲーム•工作を楽しんだ。
＊　子ども達のたくさんの笑顔を見る事ができた。
　　おかげさまで事故もなく無事終了する事が
　　でき、皆様方のご協力有難うございました。

イベントについて
＊　バルーンアートはショーの後、 希望者に作品を持ち帰ってもらうことができ
　　とても好評だった。
＊　子ども会行事／会員36名、非会員30人の子ども達の参加で、楽しい一日を
　　す過ごした。年上の子が手伝い、年下の子どもの面倒をみるといった、普段
　　ではみられない姿を見て、このような行事の意義を感じた。はじめて担当し
　　たが、いい経験をした。マジックショーと沖縄三線演奏／マジックショーで
　　は子ども達が目の前に陣取り、１時間たっぷりのショーを楽しみ、三線演奏 
　　は予定時間をオーバーする熱演で、会場は盛り上がった。福引き／景品の
　　資源ごみ袋は、使いやすいリッター数にとの要望があった。
＊　抽選会／今年は全戸に当たるということで、大勢集まりにぎやかにできた。
　　芳香ジェル／初めての企画だったが、子ども達の発想が光って大人もおど
　　く楽しい会でした。
＊　盆おどりは子どもたちがたくさんの参加し大変、盛り上がった。
＊　PM2:00スタートのイベントは、日差しも強く集まりが少なく残念だった。ス
　　タート時間を遅らせ、抽選会の半券を提出する時間と合わせるなどの工夫
　　で、もっとたくさんの方に楽しんでもらいたい。
＊　子どもの工作など、たくさんの子ども達が集まった。風せんの遊びも楽しか
　　ったのでは。
＊　午前から子ども神輿を開催し、保護者も合わせると70名の方にご参加いた
　　だいた。お神輿製作も大変でだったが、子ども達にとって初めての経験と
　　なり、保護者にとっても楽しい一時となった。子ども神輿は町内にお祭りの
　　活気を吹き込む効果もあり、町内が活性化されたように感じた。来年は子
　　ども神輿だけでなく、大人神輿も開催したい。
＊　今年は自治会員の皆様にできるだけ還元しようという事で、「スイカ割り」「
　　◯×クイズ」「ビンゴゲーム」「スイカ重さ当」と、それぞれに賞品を用意し「
　　福引き」も空くじなしで、参加されなかった全世帯の自治会員様にもギフト
　　カードをお届けしましたので、喜んでいただけたようです。
＊　子ども神輿／おそろいのハッピ姿もかわいらしく、沓掛寮に立ち寄り、折り
　　紙と手紙を渡して喜んでいただいた。マンションを一周し、雨が降り出す前
　　に帰ることが出来た。似顔絵／プロの絵描きによる似顔絵は思い出の一枚
　　になった。ビンゴゲーム／家庭に嬉しい賞品をそろえ、参加者全員が盛り
　　上がった。子どもゲーム／雨の後、少し涼しくなり幼児から高学年の子ども
　　さんが輪投げ•ボール当て•釣り上げゲーム•スーパーボールすくいに夢中
　　になり、大きな歓声が上がった。コーラス／2-3才の幼児から、シニアのお
　　父さんまで、特設ステージで歌った。両面刷りの歌詞を配り、“どんぐりころこ
　　ろ““さんぽ“から、なつかしい唱歌“青い山脈“まで10曲、会場の人も一緒に歌
　　声は一つになり夏の夕空に響いた。
＊　特に目玉となるイベントが無かった。今後、大人も興味が湧いて参加したく
　　なるような目玉イベントが必要なのでは。
＊　マジックショー／演者と子ども達のかけあいが軽妙で面白かった。大人も
　　十分に魅了される内容で、もっと観ていたかった。和太鼓演奏／雨上がり
　　の芝生の緑に演者の羽織っている半被の赤色が映える美しい情景の中、ダ
　　イナミックな太鼓の音が印象的だった。妖怪屋敷&パレード／大好評で子
　　どもだけではなく大人にも受け入れられたようだった。
＊　宝さがしは、前売り券のほか、何度も当日券を購入する子ども達が出るなど
　　予想以上に人気を博した。一方、子どもと高齢者の交流を図る為に「和菓子
　　とお茶の無料接待」の取組みを実施したが、高齢者の参加が予想より少な
　　く子どもたちとの交流があまり図れなかった。盆踊りを計画したが、リード
　　し、かつ仕切れる人の不在により、結果的に音楽を流すのみとなり皆で盆
　　踊りを行い、楽しむことが出来なかったことは、残念であり、また反省点でも
　　ある。
＊　今年は、子ども中心のイベントにしたのでビンゴや工作で多くの子どもが
　　参加してくれた。
＊　ビンゴ大会は盛況で、特に花火セットが子ども達に大人気でした。またプ
　　ラバンにおいて男の子が真剣にキャラクター描いて作っているのが印象
　　的だった。

模擬店について
＊　例年どおりのメニューで、ほぼ売り切った。
＊　今回は役員、班長の貴重な経験もあり、業者発注の部分を増やしたが、けっ  
　　こう好評で、ほぼ予定していた量を販売できて、概ねスムーズにできた。餃
　　子•唐揚げは早 と々売り切れ、急遽追加購入した。生ビールは予定していた
　　３樽が売り切れ、缶ビールに切り替えてもらった。おでんは発注数が多かっ
　　たのか少し売れ残った。一人分を少し多く金額の設定が少し高くなった為かもし
　　れない。
＊　焼きそば•焼とり•
　　おでん•チョコバナ
　　ナは特に人気があ
　　った。
＊　飲み物の販売時間
　　がPM4:00～をもっ
　　と早くても良いと意
　　見があった。予算の
　　都合上、当日券をあ
　　まり作らなかった為、完売し、ポップコーンは器械が途中で動かなくなった
　　が、皆さんの協力のもと、お家で作って下さり、予約分は渡せた。
＊　例年のメニューを参考に準備した。衛生面には考えられる事は気をつけた。
　　皆の楽しみの部分なので今後も続けられると良い。
＊　フード類は出来合いのものを購入し、作業を簡略化する案もあったが、模
　　擬店での調理を一つのパフォーマンスとし、お祭りの雰囲気を活気つける
　　ため、敢えて模擬店での調理を行った。模擬店は特に子ども達に喜んでも
　　らえ、模擬店での調理パフォーマンスに見入る子ども達の姿が印象的であ
　　った。準備、調理、後片づけ等を含めすべてがコミュニケーションの場とな
　　った。模擬店は思考を凝らし、海外のビールを集めた「世界のビール」や静
　　岡から麺を取り寄せて調理した「富士宮焼きそば」は好評だった。
＊　当日券を販売したが、ほとんど完売で、足りなかったくらいだった。今回わ
　　た菓子の機械をレンタルして子どもさん達も自分でわた菓子を作ることが
　　できて楽しんでもらえた。
＊　雨あがりの涼しくなった会場で、仕入れ値より安く提供しているものも多く、
　　メニューも好評で喜んでもらえた。ジュースやビールなど、残り少なくなっ
　　た。チームワークも良く、やりがいがあったが、係だけでは人手が少なくボ
　　ランティアがもっと多かったら良いと思った。
＊　雨のせいかだったのか、思っていたより人が少なかった。模擬店には13:30
　　～19:00までと長時間だったが、夕方頃からの販売でも良かったのではな
　　いか。これからも8月初旬に夏祭りが行われるのなら調理食品の販売は食
　　中毒予防で夕方以降にすべきだ思った。
＊　急に降ってきた雨の影響で、一部準備が遅れた。食材の仕入れの値が上が
　　っており、値段設定が合わなかった、チケットが完売した。ビールがぬるい
　　と苦情があった。
＊　食品販売は食品の安全と無駄をなくす目的で専門業者よりと調理済み商
　　品をオーダーし、予約販売のみとした。役員の労力も軽減されて、一定の評
　　価を得られた。
＊　食品担当だったが、たくさんの商品の調達でおどろいた。
＊　突然の大雨の影響もあったと考えられるが、見込み準備した当日券対応分
　　が思うようにさばけず、結果的に多くの商品の売れ残りがみられ、当日券の
　　予測量の難しさを考えさせられた。
＊　メニューはほぼ例年通り、生ビールがよく売れた。
＊　今年は自治会館前にテントを張り、休憩スペースを確保。飲食しながらの
　　会話が弾んでいた。たこせんべいは子ども達に大人気だった。

その他について
＊　途中雷雨があったが、そんな中でも子ども達の楽しそうな顔を見ることが 
　　できてよかった。
＊　昨年の夏祭りに“来年班長が回ってくるから、参加しておくと、参考になるよ“
　　と言われて福引き、ビンゴゲームを手伝ったが、その時、お世話になった去
　　年の班長に今年は買い物の段階からいろいろアドバイスをして頂き、とて
　　も助かった。
＊　昨年、少し経験して、同じ係を望んだので、イメージトレーニングが出来て
　　いた。お陰様でとてもスムーズに終える事が出来た。
＊　テント張りなど事前の設営から翌日の会場と片づけと倉庫格納•清掃まで、
　　役員•班長のほか、長年協力をいただいてる方や、高校生•中学生を含むそ
　　れぞれの家族の方々の協力で、かなりスムーズに処理することができ、地
　　域の結集力を感じた。イベント会場であるかりん公園に配置したテーブル
　　椅子の数がここ数年減っていて、公園の石畳に座って見る人も多く、テーブ
　　ル椅子もしくは床几などを増やす必要がある。金券の前売りが例年より少
　　なかったが、当日券の販売が伸びて、夏祭り会計は黒字となり、よかった。
＊　いつも雨にあたり、久しぶりの公園でのお祭り、けが人もなく無事に終わり
　　ホッとした。
＊　激しい雨で、テント•椅子•机•イス等雨と泥で汚れて、当日と次の日と準備、片
　　づけが大変だったが、会長さんと役員皆で力を合わせ一緒に頑張った。暑く
　　て腰が痛くて大変だったが皆で力を合わせるってすごいですね。
＊　もう少し、住民同志の交わりを持てるようなプログラムが必要かの声あり。
　　模擬店が終る（購入する）とさっと人が引くなどの問題。せっかく統一夏祭り
　　なので、何年かに一度でも全体で盆踊り？みたいなものも子ども達に体験
　　させてあげるのも良いのでは。
＊　子ども神輿および模擬店開催中は、祭囃子を流したところ、お祭りの雰囲
　　気が出て良かったとのコメントがあり、ちょっとした工夫が功を奏した。
＊　毎年、電気工事をしていただき、照明や調理に使用するだが、容量が不足
　　して、何度かブレーカーが落ちたので今後の改良すべき点となった。
＊　初めての夏祭り委員をし、毎年皆さんはこんな暑い中に汗をかきながら準
　　備していた事がわかり、大変だなあと思った。もっと他自治会と交流が出来
　　たら刺激し合えていいのにと思った。
＊　自治会の班長以外に、多くの方々の自発的な参加協力があり、あかしあ自
　　治会のスタイルの良さを再認識した。自治会員の高齢化もあってグラウン
　　ドでの夏祭りができるか不安との声も…小学校で、桂坂全体の夏祭りにし
　　てはどうかとの意見もあった。
＊　けやき自治会も御多分に漏れず高齢化が進む会員構成である。それを十
　　分に考慮に入れた夏祭りの企画が必要である。他の自治会との交流を深
　　める為に屋台村やビヤガーデンのような学区民一堂に会せる場を企画し
　　ては？年齢や区域を越えた所に真の親近感がわくと思う。住民が気軽に参
　　加できる催しを企画してほしい。
＊　住民がより参加しやすい夏祭りと
　　する為にも、開催時期を以前の
　　日程に戻すべきではないかとい
　　う意見が多く聞かれたので再考
　　をお願いしたい。
＊　無事終了し良かった。普段話すこ
　　とのない人と話ができ自治会 のつ
　　ながりが強くなったと思う。

統一夏祭りの感想をお寄せいただきました。

◆編集後記◆
　今年の統一夏祭り、途中で激しい雨に見舞われたものの、その後は大いに楽しまれたようでした。お世話してくださった
皆様お疲れさまでした。夏祭りの感想を載せました。他の自治会の様子を垣間見ることが出来るのではないでしょうか。


